

## Chorkonzert in Buschhoven

# Ein Novum in der deutsch-französischen Partnerschaft

Von *Andreas Rogozinski*

**SWISTTAL-BUSCHHOVEN.** Nicht nur in Malmö wurde am vergangenen Pfingsttag Musik gemacht. Im Unterschied zum Eurovision Song Contest gab es beim Chorkonzert in der voll besetzten evangelischen Kirche in Buschhoven allerdings nur Gewinner.



*Die Sänger des Chorale Saint Michel de Quesnoy und der Chöre „Bella Musica“ und „Joy 'n' Glory treten gemeinsam auf. Foto: Kirschbauer*

Eingeladen hatte zu dieser kulturellen Veranstaltung der Partnerschaftsverein Swisttal-Quesnoy. "Dies ist ein Novum", sagte die Organisatorin und Vereinsvorsitzende Monika Wolf-Umhauer. Denn zum ersten Mal in der mehr als 20-jährigen Geschichte der Partnerschaft waren neben dem Damenchor Bella Musica aus Odendorf, dem gemischten Gospelchor Joy 'n' Glory aus Buschhoven auch Sänger des Chorale Saint Michel de Quesnoy aus Frankreich dabei, die auch den musikalischen Auftakt mit "Mon Amant De Saint-jean" gaben.

Nach dem Konzert wurde außerdem zu einem gemeinsamen Essen im katholischen Pfarrheim geladen, zu dem auch der Swisttaler Bürgermeister Eckhard Maack eingeladen war.

Gegründet wurde der Partnerschaftsverein zur Förderung des gegenseitigen Austauschs 2006, und er hatte bereits durch unterschiedliche sportliche Aktivitäten wie Staffellauf, Kanu- und Radfahrt zwischen den beiden Gemeinden Swisttal und Quesnoy-sur-Deûle, in der Nähe von Lille, die öffentliche Aufmerksamkeit auf sich gezogen.

Der Verein hat derzeit rund 65 Mitglieder. Die Verbindungen zwischen den Bürgern beider Gemeinden reichen bis Anfang der 1970er Jahre zurück. Im Rahmen der Kriegsgräberpflege reiste eine Jugendmannschaft von Hertha Buschhoven erstmals nach Quesnoy. Die Jugendlichen verbrachten zwei Wochen in Frankreich. Morgens wurden die Kriegsgräber gepflegt, nachmittags spielte man Fußball. Damit wurde der Grundstein zur Freundschaft Quesnoy-Buschhoven, schon gut 20 Jahre vor der offiziellen Partnerschaft 1990 mit der

Gemeinde Swisttal, gelegt.

Artikel vom 20.05.2013

## ARTIKEL ZUM THEMA

powered by 



### "Urban Soul" überzeugt den Städtebaubeirat

Dem Expertengremium gefällt der städtebauliche Entwurf mit schöner Piazza, es sieht aber noch Nachbesserungsbedarf. [mehr...](#)



### Herbstschuhe bis zu -75%

Exklusiv: Boots & Stiefeletten bis zu -75% reduziert! Jetzt gratis anmelden und losshoppen. [mehr...](#)

ANZEIGE



### Der "Kleber" fährt Damenrad

Mit Hilfe von Fotos, die die Bonner Staatsanwaltschaft jetzt freigegeben hat, fahndet die Polizei nach dem Mann, der im Verdacht steht, in den vergangenen Monaten in Swisttal, ... [mehr...](#)



### Der neue Coke light Mann

Das Geheimnis ist gelüftet: James Franco ist der neue Coke light Mann. [mehr...](#)

ANZEIGE



### "Doktorspiele": Teenie-Klamotte mit Paul und Korittke

Seit "Fack ju Göhte" ist klar: Deutschlands Teenies lechzen nach Filmstoff, der ihnen aus dem Herzen spricht. Die Teenie-Klamotte "Doktorspiele" versucht, auf diesen Zug ... [mehr...](#)

## Video-Empfehlungen

powered by 



Doktorspiele - Trailer 1



Solaranlagen Preise



Oben ohne für Gleichberechtigung...

## Weitere Artikel aus der Rubrik

- **Sitzungen** Bürgermeister warnt vor "Flut von Anträgen" für Ausschüsse
- **Morenhovener Friedhofshalle** Vertrag mit Pilotcharakter
- **Woche der Begegnung** Eine Kerze wandert von Ort zu Ort
- **Raststätte Dünstekoven** Ein seltener Schwarzstorch war zu Gast in der ehemaligen Kiesgrube
- **Sommerfest** Auszeichnungen für Sportler
- **Unfall in Swisttal** 18-Jähriger übersieht vorfahrtberechtigten Pkw
- **Volkshochschule** Karl Hempel und Karola Koglin sagen Adieu
- **Fahndung eingestellt** Hat die Polizei den "Kleber"?
- **Fahndung der Polizei** Noch keine Spur vom "Türschlosskleber"
- **Krea-Forum Morenhoven und Buschovener Heimatverein** Die Zeit der Rivalität ist vorbei
- **Attraktion in Swisttal** Störche erholen sich bei Buschhoven

- **Swisttaler Bürgermeister** Maack tritt nicht mehr an
- **Der Türschloss-Kleber** Der "Kleber" fährt Damenrad
- **Interview mit Sebastiano de Pascalis und Peter Winkler** "Heimerzheim ist Hauptstadt des Kaffees"
- **Projekt in Buschhoven wie geplant fortführen** Sportanlage soll gebaut werden
- **Elisabeth Kümpel hat das "Ohr am Bürger"** Odendorferin mit Leib und Seele
- **61 Sachbeschädigungen** Der Türschloss-Kleber ist immer noch unterwegs
- **Parkplätze am Bahnhof Odendorf** Fördergeld fließt vorerst nicht
- **Kommentar** Gut für die Schüler
- **Bornheim und Königswinter kooperieren** Zwei Städte, eine Förderschule



General-Anzeiger Abo-Bestellung